

**Nr. 11 Erstellung einer Denkmaltopografie für Stuttgart**

**Insgesamt 155.000 €**

Die Denkmaltopografie sollte erstellt werden, um Kenntnisse über die Bedeutung des Denkmalschutzes allgemein und die Stuttgarter Kulturdenkmale in der Bevölkerung, bei Bauherren bzw. Investoren sowie bei den Vertretern der Medien zu verbreiten und verständlich zu machen. Der Mehrwert einer Denkmaltopografie, die nach einem in den 1980er Jahren bundesweit durch die Kultusministerkonferenz beschlossenen Konzept aufgebaut ist, gegenüber einer Denkmalliste, selbst wenn diese bebildert ist, liegt darin, dass die Denkmale erklärt und bewertet werden und eine Analyse der Verflechtungen erfolgt zwischen dem gegenwärtigen Denkmalbestand und seiner Umgebung. Die Beschreibung der Denkmale in ihrem zeitlichen und räumlichen Zusammenhang wird mit historischen und aktuellen Bildern und erläuternden Karten für die breite interessierte Öffentlichkeit aufbereitet. Das Werk könnte vom Landesamt für Denkmalpflege und der Unteren Denkmalschutzbehörde der Stadt in enger Zusammenarbeit erstellt und je zur Hälfte finanziert werden. Insgesamt wird sich die Erarbeitung über drei Jahre erstrecken und ca. 440.000 € kosten. Der städt. Anteil verteilt sich wie folgt (zusätzlich ca. 65.000 € fallen im Jahr 2020 an).

<b>Erforderliche Maßnahmen</b>	<b>2018</b>	<b>2019</b>
Durchführung der notwendigen Erhebungen, Erstellung der Bilder und grafischen Darstellungen	75.000 €	80.000 €
<b>Gesamt</b>	<b>75.000 €</b>	<b>80.000 €</b>